



Presidencia de la República  
Secretaría Privada de la Presidencia

## Ayuda Memoria

### **Reunión del Señor Presidente de la República, con miembros de la Comisión de Producción, Distribución y Consumo de la Asamblea Nacional.**

Fecha: 11 de junio de 2002  
Hora: 3:00 p.m.  
Lugar: Presidencia de la República

#### **Participantes:**

Diputados Bayardo Arce, Irma Dávila Lazo, Carlos Noguera, Víctor Guerrero, Leonidas Centeno Rivera, Eduardo Gómez, Carlos Gadea, Rufino García Marín, Ernesto García, Marco Aurelio Sánchez.

**Gobierno:** Eduardo Montealegre Rivas, Azucena Castillo, Mario Alonso, Marco Narváez, Álvaro Montalván, Sergio Narváez, Noel Pallais, José Augusto Navarro, Norman Caldera, Jorge Bolaños, Mario de Franco y Avil Ramírez.

El Diputado Bayardo Arce, recalcó la importancia que tiene el próximo Foro de Coordinación de la Cooperación Internacional con la Comunidad Cooperante, a realizarse el 18 de junio, oportunidad para plantear y ayudar a resolver los problemas – endeudamiento, fitosanitarios- que están pasando los productores de leche, café y sorgo, por la falta de políticas claras y compromisos de parte de las Instituciones del Estado para dar asistencia técnica y Financiera a los productores.

Asimismo, habló sobre la formación de un Comité Organizador compuesto por el MIFIC, MAGFOR, SETEC, Secretaría Técnica del CONPES, para tratar de establecer una atención más directa por parte del Gobierno hacia los productores. Informó sobre la idea de integrar más al sector privado para financiar la producción, siempre y cuando las Instituciones del Estado se comprometan a vigilar y dar asistencia a los productores.

El diputado Carlos Gadea, planteó el problema de los sorgueros, ya que se está importando maíz amarillo. Comentó sobre la supuesta implicación de un funcionario de Gobierno – *Mario Rosales* - en la importación del maíz amarillo y otras actividades, como la supuesta prohibición de importación de huevos.

Expresó que era necesario promover e impulsar una iniciativa de ley que proteja a los cafetaleros, para comercializar y exportar café de alta calidad al mercado internacional.

El Señor Presidente de la República, manifestó que se va ayudar a solventar las deudas de los cafetaleros, pero que eso no resuelve el problema.

Mario Alonso, explicó que se está trabajando en este tema a través de la reciente formación de una Comisión Presidencial (presidida por el Vicepresidente José Rizo), para hacer una reestructuración de los financiamientos con micro financieras y los cafetaleros, pero aún no se sabe el monto total de la deuda de los caficultores *-quién debe y cuanto es lo que deben-*; se estima en alrededor de \$40 millones de dólares. Recalcó que este mecanismo no podría solucionar la deuda del 100% de los cafetaleros.

El diputado Carlos Noguera, intervino diciendo que dicho mecanismo *"no lo están sintiendo"* los productores y que hay que hacer un esfuerzo para explicar el proceso de este y los beneficios que se están percibiendo; Mario Alonso explicó que hace aproximadamente 17 días, se formó un Comité Operativo con los diferentes productores cafetaleros departamentales, para dar mayor publicidad e informar sobre este proceso.

Leche en Polvo: El Presidente comentó sobre la caída del precio en la leche en polvo, debido a los precios internacionales, proponiendo tratar de aliviar un poco la situación a través de mecanismo de combate contra la pobreza –vaso de leche para escolares- buscando una estrategia de competitividad.

El Señor Presidente de la República, manifestó su interés para presentar a la Asamblea Nacional el Plan de Desarrollo (Porter, competitividad, Mapas, etc). El diputado Arce, manifestó el interés de la Comisión en dicha propuesta, y que se haga lo más pronto posible y manifestó su disposición para promoverlo ante la Junta Directiva de la Asamblea Nacional.

El diputado Arce Castaño solicitó al Señor Presidente, la designación de un funcionario de gobierno para enlace, a lo que el Señor Presidente designó al Doctor Mario De Franco.

El diputado Rufino García, comentó sobre la supuesta existencia de un monopolio, que provoca la caída del precio de la leche en polvo.

El Ministro de Fomento, Industria y Comercio, dijo que la caída del precio en la leche, ha provocado la invasión de grandes países productores de leche en el mercado del país (Nueva Zelanda, ej.), motivo por el cual el MAGFOR en conjunto con el MIFIC, hace 1 mes firmaron un acuerdo Interministerial, en el cual elevaron los aranceles de la leche en polvo a un 60%, para ayudar a los productores de este rubro. Sin embargo este Acuerdo ha provocado algunas inconformidades, por lo que se está tratando de hacer una revisión para reformar este acuerdo, para lograr la industrialización de la leche y exportarla a otros mercados.

El Ministro del MAGFOR, alertó sobre el peligro de la abolición de las fronteras con Centroamérica; los comerciantes quieren que el libre comercio se establezca a plenitud, sin embargo hay que exigir mejor calidad en los productos presentados. También informó que los lecheros no han asumido pasteurizar la leche, hay que buscar mercados más estables y hacer concertación con diferentes empresas como PARMALAT y PROLACSA.

Según el diputado Arce, hay que buscar como conciliar la producción y el consumo, lo que requiere mucho diálogo. El foro es para discutir los mecanismos que se están promoviendo para el desarrollo de la producción.

La diputada Dávila, expuso la grave situación que están pasando los productores cafetaleros de Matagalpa, debido a la falta de un mecanismo adecuado para dar solución a este problema, causando un gran impacto social, generando desempleos, obligando a los obreros a salir a las carreteras, quedando a la intemperie niños, niñas y mujeres, hay mucha epidemia, conjuntivitis, gastritis, etc. lo que quiere la gente es trabajo, buscar un programa de comida por trabajo.

**Avil Ramírez**  
**11 de Junio de 2002**